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La presidencia de La 
Resurrección ya tiene 
alcalde suplente
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Del 10 al 20 de 
diciembre, afiliados 
a la CTM recibirán 
su aguinaldo

Anuncia gobierno 
de Puebla operativo 
de seguridad 
Guadalupe-Reyes

 Debido a que el Primer Informe 
de Labores del gobernador, será 
el 14 de diciembre, la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política del 
Congreso del Estado, determinará 
hoy miércoles cuál será el orden de 
los posicionamientos de cada uno 
de los Grupos Legislativos.

  La encomienda será mejorar 
y promover estos destinos, así 
como coadyuvar a que se cumplan 
los objetivos establecidos en los 
planes de desarrollo.

Titular del INM ordena Titular del INM ordena 
suspender deportaciones suspender deportaciones 

de migrantes sin de migrantes sin 
documentos por la falta documentos por la falta 

de dinerode dinero
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Fármacos hechos Fármacos hechos 
con materia fecal, con materia fecal, 

una nueva respuesta una nueva respuesta 
contra el cáncercontra el cáncer

  El presidente del Congreso local, Eduardo Castillo López confirmó que la legalización del aborto tendrá que 
votarse “sí o sí” en 2024, ya sea a favor o en contra, porque lo que resta de este 2023 simplemente ya no dio 
tiempo. Reconoció también que debido a que varios de los diputados locales, casi en un 50 por ciento, pedirán 
licencia para ir en busca de sus aspiraciones políticas-electorales, los suplentes serán quienes tomen la decisión 
de aprobar o no el aborto legal y gratuito en Puebla.

  A partir del 2024, el Ayuntamiento 
de Puebla ya no podrá entregar crédi-
tos financieros, a través del programa 
Crédito Contigo, esto debido a que, la 
administración municipal actual no 
concluirá el año, y no se cumple con 
el convenio de banca Afirme, informó 
el Secretario de Economía y Turismo, 
Alejandro Cañedo Priesca. Este 2023, 
ha sido el año en el que más créditos 
se han entregado, ya que, suman más 
de 7 mil, lo que ha favorecido a 35 
mil personas, ya que, en cada estab-
lecimiento cuenta con 5 empleados 
aproximadamente.

Eduardo Rivera 
encabezó la entrega 
del cheque número 
7000 del programa 
Créditos Contigo

Ante informe de 
labores de Sergio 
Salomón, Congreso 
determinará el orden 
de posicionamientos   Del 05 de diciembre de 2023 

al 06 de enero de 2024, más de 4 
mil elementos de la Policía Estatal 
robustecerán la vigilancia .

Más de 4 mil policías 
serán desplegados 
con Fuerza por Puebla
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ANGELOPOLITANAS

Hoy llegará a Puebla para una gira de tres días, la coordinadora nacional en Defensa 
de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum.
De acuerdo a su agenda, sin descartar cambios de última hora, visitará los 
municipios: Acatlán, Tehuacán, Atlixco y Amozoc, los días 6, 7 y 8 de diciembre, 
como parte de su precampaña en la entidad, que le ha prometido dos millones 
de votos para el 2 de junio de 2024.
En redes sociales, la dirigencia estatal de Morena informó que la precandidata 
presidencial de la izquierda mexicano a través de la alianza “Sigamos Haciendo 
Historia” arrancará en la Plaza Miguel Hidalgo de Acatlán de Osorio, hoy a las 
cuatro de l tarde.
Mañana jueves estará en el deportivo La Huichazera, en la colonia Aeropuerto de 
Tehuacán, a las 10:00 horas. El viernes se realizará un evento masivo en Atlixco 
a las 10:00 horas, en la Plazuela de la Danza del Huey Atlixcáyotl y por la tarde 
llegará a Amozoc.
En sus actos estará acompañada por el coordinador estatal de los Comités de la 
Cuarta Transformación en Puebla, Alejandro Armenta. 
El periodo de precampañas federal empezó el pasado 20 de noviembre y concluye 
el 18 de enero. El diputado federal Nacho Mier, candidato único al Senado de la 

República de la alianza Morena-PT-Verde, participará en los actos del próximo viernes.

Más conservador que el arzobispo resultó el presidente del Congreso local, 
Eduardo Castillo, confirmó que aun cuando 2024 sea electoral, la legalización 
del aborto se votará “sí o sí” el próximo año, ya sea a favor o en contra, 
porque en 2023, ya no dio tiempo.
“No nos da tiempo este año, pero se tiene que legislar en 2024, estoy 
completamente seguro que tendrá que ser sí o sí, ya que si se vota a favor 
o en contra, ya que si sale o no, ya no será tema de nosotros”.  
El morenista más conservador, que incluso los jerarcas de la grey católica, 

descartó que exista algún tipo de presión para la aprobación de la legalización 
del aborto, además de que el Congreso analiza el tema e informa a la Suprema 
Corte de Justicia los trabajos que se realizan, pero sólo conoce él.

Las autoridades estatales y activistas que defienden el derecho al aborto libre y seguro 
anunciaron que, desde el lunes pasado, siete hospitales de Puebla dan este servicio. 
Esto ocurre luego de que en marzo pasado un grupo de organizaciones ganó uno de 
varios amparos que se han presentado contra las negativas del Congreso Local para 
no despenalizar la interrupción del embarazo.
El argumento legal se basó en que el Estado debe garantizar el acceso de las mujeres 
a este procedimiento médico y de salud.
Se acordó que cuatro organismos públicos relacionados con la salud proporcionen el 
servicio de aborto seguro en siete hospitales, en los que no se requiere la afiliación y 
sólo es necesario el registro previo para realizar el procedimiento.
Son: la Secretaría de Salud, el Instituto Mexicano del Seguro Social, el Instituto de Segu-
ridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado; el Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP), y la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena)
Las unidades médicas que entrarán en este proceso son: en Puebla, el Hospital de 
la Mujer. Ubicado en Antiguo Camino Guadalupe Hidalgo 11350, Unidad Habitacional 
Agua Santa, Puebla; el Hospital General de Zona 20 La Margarita del IMSS ubicado 
en Bulevar Municipio Libre, INFONAVIT La Margarita, Puebla; y el Hospital de Espe-
cialidades 5 de Mayo del ISSSTEP, en avenida Emiliano Zapata 4730, San Baltazar 
Campeche, Puebla
En otros municipios: el Hospital de Tehuacán del ISSSTE / Manuel Pereyra Mejía y 
12 Pte. 107, colonia Cerritos, Tehuacán; el Hospital Teziutlán del ISSSTE /1 Longinos 
Méndez N° 103, Barrio de Xoloco, Teziutlán; el Hospital Huachinango del ISSSTE / Av. 
Tecnológicos s/n, FSTSE, Huauchinango; y el Hospital General de Zona 35 del IMSS, 
El Carmen 4-A, colonia El Carmen, San Juan Cuautlancingo

Xóchitl Gálvez presentó ayer a su equipo de campaña, en el que incluyó a la 
diputada federal por Puebla Blanca Alcalá en el tema de los migrantes, y 
se considera que tiene un marcado sesgo partidista con operadores y 
estrategas electorales.
Santiago Creel será el jefe de campaña; el panista Armando Tejeda el 
coordinador operativo; el perredista Ángel Ávila, coordinador de alianzas; 
la priista Carolina Viggiano, número dos del tricolor, coordinadora ejecutiva; 
la panista Kenia López, jefa de la oficina de la precandidata.
El priista Rubén Moreira, coordinador territorial; Maximiliano Cortázar, coor-

dinador de comunicación; Josefina Vázquez Mota, coordinadora de líderes en 
campaña; la panista Margarita Martínez Fischer, de promoción del voto; el priista 

Rolando Zapata, defensa del voto; el perredista Jesús Ortega, prospectiva; la ex can-
didata presidencial, Margarita Zavala, sociedad civil; y el priista Enrique de la Madrid, 
plan de Gobierno.
Norma Aceves, atención a personas con discapacidad; el panista Fernando Rodríguez, 
contenido; Alejandra Latapí, vinculación institucional; el priista Ildefonso Guajardo, 
relaciones exteriores; la panista Alejandra Reynoso, causas sociales; Blanca Alcalá, 
asuntos migratorios; Leticia Barrera, enlace con el campo. Alessandra Rojo de la Vega, 
activismo social; y Julieta Camacho, gestión social.

H
d

T
a
lle
En
Cu
El
l

Más c
Ed
d

E
des
del a
Corte

Xóc
d

di



REDADA 3MIÉRCOLES.06.12.2023                @diariopuntual       www.diariopuntual.com

DETIENEN EN SAN LUIS POTOSÍ 
A ‘EL NICHO’, PRESUNTO LÍDER 
CRIMINAL LOCAL
A ‘El Nicho’ se le atribuyen delitos de alto impacto en la 
Zona Metropolitana de San Luis Potosí en las últimas 
semanas

REDADA

FISCAL ACUSA A TRUMP DE MANDAR 
“ENFURECIDOS” PROUD BOYS AL 
CAPITOLIO EN ENERO DE 2021
El fiscal acusó a Trump de enviar a integrantes del grupo 

extremista Proud Boys y otros partidarios “enfurecidos” 

al Capitolio

EMPRESARIOS DE MÉXICO 
PRESENTAN AGENDA DE PROPUESTAS 
PARA EL PRÓXIMO GOBIERNO
El CCE presentó una agenda de propuestas para el Gobierno que 

llegue después de las elecciones presidencial de junio de 2024

UNESCO DECLARA EL BOLERO 
COMO PATRIMONIO CULTURAL 
INMATERIAL DE LA HUMANIDAD
La iniciativa para que el bolero se convirtiera en Patrimonio 

Cultural Inmaterial de la Humanidad fue a propuesta de 

Cuba y México
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Inaugura la Rectora Lilia 
Cedillo más espacios 
para impulsar el deporte

Una cancha de pádel, un salón para indoor cycling y la 
remodelación de una cancha de básquetbol y tenis

Como parte de la política institucional 
de fomento al deporte, la Rectora María 
Lilia Cedillo Ramírez inauguró una nue-
va cancha de pádel; así como un salón 
equipado para practicar indoor cycling, 
actividad que combina fuerza, resisten-
cia y velocidad al ritmo de la música, 
pero montado en una bicicleta. Asimis-
mo, la remodelación de canchas de bás-
quetbol y tenis.

“Seguiremos apoyando y restaurando 
los espacios deportivos. Buscamos que 

sean jóvenes sanos, que estén libres de 
adicciones y cuando dejen nuestra insti-
tución sigan practicando el deporte como 
un estilo de vida”, indicó la Rectora de la 
BUAP al entregar estas instalaciones a 
deportistas y entrenadores.

La doctora Cedillo también recibió de 
las estudiantes del Complejo Regional 
Mixteca el trofeo de primer lugar que ob-
tuvieron en la Universiada 2023, en la ca-
tegoría de fútbol soccer femenil. Además, 
convivió con otros atletas que igualmente 

triunfaron en esa competencia.
En este acto, el titular de la Dirección 

de Deporte y Cultura Física, Miguel López 
Serrano, señaló que entre más espacios 
deportivos existan en la universidad, más 
opciones tienen las y los estudiantes de 
practicar una actividad que los aleje de 
conductas nocivas para su salud. 

Por su parte, el director del Complejo 
Regional Mixteca, Gabriel Pérez Galmi-
che, agradeció a la doctora Lilia Cedillo el 
apoyo que brinda a estas unidades aca-
démicas para impulsar diferentes discipli-
nas deportivas. La cancha de pádel fue 
donada por Fabrice Pastor, fundador y 
presidente de A1 Pádel.  REDACCIÓN

Los payasos quieren 
trabajar y marcharán 
para exigir espacios
Puebla, Pue. Payasos de la organi-
zación Urban Clown marcharán este 
miércoles por las calles del Centro 
Histórico, exigen al Ayuntamiento de 
Puebla, libertad para trabajar.

Esto, tras el enfrentamiento que 

de Vía Pública.
Los payasos ya denunciaron a los 

agresores, marcharán para exigir es-
pacios. Informaron que ya presenta-
ron las denuncias correspondientes.

Recordemos que el pasado domin-
go vía redes sociales se difundió un 
vídeo protagonizada entre payasos 
y personal del Ayuntamiento, donde 
hubo dimes u diretes, al no llegar a 
un acuerdo, el grupo de funcionarios 
sacó tubos, sillas y a patadas, don-
de resultó lesionada una persona por 
parte de vía pública.  

Los quejosos, anunciaron la rea-

este miércoles 6 de diciembre la cual 
partirá de El Gallito a las 11:00 horas 
para llegar al Palacio Municipal.

Asimismo, acusaron que hasta el 
momento no existe un acercamiento 
del personal de municipio, para arre-
glar la situación “ustedes ya saben, 
llegaron a agredirnos y pues, desgra-
ciadamente, eran como 30 o 40 per-
sonas contra cinco payasos”, conclu-
yeron.  ALMA MÉNDEZ

DEL 10 AL 20 DE DICIEMBRE, AFILIADOS 
A LA CTM RECIBIRÁN SU AGUINALDO
Puebla, Pue. 84 mil trabajadores que re-

-
das a la Confederación de Trabajadores 
de México (CTM) en Puebla recibirán su 
pago de aguinaldo del 10 al 20 de diciem-

-
do Soto Martínez.

En entrevista Soto Martínez, dijo que 
según el Contrato Colectivo de Trabajo 
(CCT), podrán cobrar el aguinaldo, así 
como otras prestaciones como su fondo 
de ahorro, cajas de ahorro.

El líder sindical destacó que se es-
pera que para este 2023 haya un buen 
ingreso para los trabajadores, pues 
existen quienes podrían recibir hasta 

100 días de aguinaldo, donde además 
se busca que no se les aplique el Im-
puesto Sobre la Renta (ISR) para dicha 
prestación y sean las empresas quienes 
lo absorban. 

“Hay trabajadores que por el Contra-
to Colectivo de Trabajo tienen hasta 100 
días y esto no les implica el algún tipo 
de ISR, ya que es una prestación que es-
tamos ganando, pues el aguinaldo en la 
mayoría de las empresas y que sean las 
empresas quien lo absorba”, acotó. 

Finalmente, Soto Martínez ha ejempli-

trabajadores, incluidos salarios y presta-
ciones, son sujetos a ese gravamen, mis-
mo que representó tan sólo en el primer 
cuatrimestre del 2023 unos 750 mil 411.4 
millones de pesos, conforme registros de 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Públi-
co.  ALMA MÉNDEZ
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Lucha libre por 
juguetes en San 
Felipe Hueyotlipan, 
este 7 de diciembre
Puebla, Pue. El próximo 7 de diciem-
bre a las 8 de la noche, se realizará 
una función de Lucha Libre en el Sa-
lón Social “Petroleros” de la junta au-
xiliar de San Felipe Hueyotlipan, para 
recolectar juguetes, para entregarlos 
a niños de escasos recursos.

La entrada es gratis a cambio de 
la donación de un juguete en buen 
estado.

Los organizadores aseguraron 
que dicha actividad deportiva a ge-

de Puebla.
EL CARTEL DE LUCHA LIBRE ESTARÁ 
REPRESENTADO POR:
CENTINELA DE LA MUERTE VS BUFÓN 
SINIESTRO
MÁGICO VS OJO DE ÁGUILA
RAYADO ESTRELLA SOLAR VS ZEUS DE ACERO
Los juguetes recaudados se en-

tregarán a niños de escasos recur-

próximo 6 de enero.  ALMA MÉNDEZ

Audi y Volkswagen 
revivieron sus ventas 
durante este 2023
Puebla, Pue. En noviembre de 2023 
Audi y Volkswagen se colocaron en-
tre las marcas que incrementaron 
sus ventas de autos ligeros nuevos, 
con 44 y 223.5 por ciento, respecti-
vamente, con relación a lo reportado 
en igual mes del año pasado, según el 

-
tria Automotriz de Vehículos Ligeros 

 ALMA MÉNDEZ

Lanzan convocatoria para 
Comité Ciudadano de 
Pueblos Mágicos de Puebla

Puebla, Pue- La Secretaría de Turismo, 
emitió una convocatoria dirigida a las 
y los residentes de los municipios de la 
entidad con la denominación de Pueblo 

-

Puebla”, quienes tendrán la encomienda 
de mejorar y promover estos destinos, así 
como coadyuvar para que se cumplan con 
los objetivos establecidos en los planes 
de desarrollos estatal y municipales.

Las y los interesados de los munici-

-
chinango, Huejotzingo, Pahuatlán, Tetela 
de Ocampo, Teziutlán, Tlatlauquitepec, 
Xicotepec y Zacatlán, pueden postularse 
a partir de este martes 05 de diciembre 
y hasta el 17 de enero de 2024 en las 

-

un horario de 09:00 a 18:00 horas.
Los cargos que son postulados para 

en sostenibilidad, alojamiento, alimen-
tos y bebidas y patrimonio cultural, y de 
acuerdo con la convocatoria, las y los as-
pirantes tienen que acreditar al menos 
seis meses de residencia en cada uno 
de los municipios, experiencia y capaci-
dad en materia turística, de preferencia 
que sean integrantes o miembros acti-

o estatales relacionadas con la actividad 
turística y personas con actividades eco-
nómicas vinculadas al turismo; suscribir 
una carta compromiso dirigida a la Secre-

Ornelas Guerrero, que incluya al menos 
la propuesta de dos mejoras en materia 

condiciones, y no deben ser servidores 
públicos.

La selección de los integrantes de di-

jurado evaluador integrado por represen-
tantes de la Secretaría de Turismo, cuya 
decisión será inapelable; además, todos 
los cargos electos mediante esta convo-

Para más informes comunicarse al nú-
mero telefónico 2221221100 extensión 
8109 de lunes a viernes de 09:00 a 18:00 
horas o pueden consultar las bases en 
https://sectur.puebla.gob.mx/convocato-
rias/comite-ciudadano-de-pueblos-magi-
cos  ALMA MÉNDEZ

EL BICIESTACIONAMIENTO ESTARÁ LISTO ESTE 
MES DE DICIEMBRE EN LA CAPITAL POBLANA
Puebla, Pue. Antes de que concluya el 
año será inaugurado el biciestaciona-

costo que se contempla son 6 pesos 
por 12 horas, sin embargo, podría re-
ducirse, según lo informó el presidente 

concluirse la construcción de esta obra, 

de la obra, pero en diciembre se hará 
-

yecto que se había heredado desde la 
administración de Luis Banck Serrato, 
por ello, tuvo que hablar con la Agencia 
Francesa para recuperar los recursos e 
invertir 21 millones de pesos.

primeras ciudades que podrá contar 
con esta estructura ciclista, con espacio 

de la capital, y generando alternativa de 
movilidad.

“La idea es que puedan usar el bi-

ciestacionamiento y que los usuarios 
puedan llegar tranquilamente, dejar su 
bici, hacer su trayecto en el transporte 
público y retornar. Este gobierno será 

Explicó que este proyecto puede ser 
un sistema intermodal de movilidad, 
dado que se toma en cuenta las expre-
siones de algunos colectivos ciclistas de 

-

uso del biciestacionamiento que se ubi-

línea 2 pone un “barrera” para incenti-
var que más gente haga uso de la bici-
cleta, por ello, pidieron que sea gratuito 
al menos por un periodo.

         SILVINO CUATE
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Descartó Ayuntamiento permisos para 
nuevos bares en la zona de CU BUAP

Puebla, Pue. Después de que la rectora 
de la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP), Lilia Cedillo pidió al 
Ayuntamiento, no otorgar permisos de 
bares en Ciudad Universitaria, el presi-
dente Eduardo Rivera Pérez aclaró que 
no se han dado autorizaciones, y hay una 
supervisión permanente para clausurar 
aquellos que operan de forma clandesti-
na. 

“Este gobierno no ha otorgado ni una 
sola licencia en el período que llevamos 
de nuestro encargo de ningún antro, o 
ningún negocio de venta de alcohol alre-

dedor de Ciudad Universitaria”, declaró. 
Rivera Pérez aseguró que hay una 

coordinación permanente con autorida-
des de la BUAP, para la vigilancia de estos 
bares clandestinos, prueba de ello es que 
se han clausurado 600 establecimientos. 

“Nos coordinamos personalmente con 
las autoridades universitarias tanto de 
BUAP y de otras instituciones educativas, 
para estar supervisando este tipo de ne-
gocios, llevamos más de 600 clausuras 
entre ellas, muchas de éstas van enfoca-
das a negocios que conocemos nosotros 
como antros, como estos negocios que 

venden las famosas micheladas”, dijo. 
El alcalde pidió a la sociedad poblana 

realizar las denuncias pertinentes cuando 
-

tos, para que el Área de Normatividad y 
Regulación Comercial aplique la sanción 
correspondiente. 

“Pedirle a la sociedad en general, que 
nos hagan favor de llegar las denuncias 
de aquellos negocios que puedan irre-
gulares, que puedan ser clandestinos, 
que puedan tener un comportamiento 
de agresiones, a veces entre sus propios 

 SILVINO CUATE

DURANTE 2024 EL AYUNTAMIENTO DE PUEBLA 
YA NO ENTREGARÁ CRÉDITOS FINANCIEROS

Puebla, Pue. A partir del 2024, el Ayun-
tamiento de Puebla ya no podrá entregar 

-
ma Crédito Contigo, esto debido a que, 
la administración municipal actual no 
concluirá el año, y no se cumple con el 

-
mó el Secretario de Economía y Turismo, 
Alejandro Cañedo Priesca.

El funcionario municipal explicó que 
uno de los requisitos que pide Banca 

un año, y los créditos sean otorgados en 

todo este periodo, sin embargo, la admi-
nistración de Eduardo Rivera le quedan 
unos meses.

Además, en 2024 hay un periodo de 
veda electoral, y en ese tiempo, el Ayun-
tamiento de Puebla no podrá destinar 
apoyos, por las limitaciones que estable-
cen las autoridades electorales.

“Ya no se va a llevar el programa Crédi-
to Contigo, por razones técnicas que con 

programa que requieren que el gobierno 
que esté vigente todo el año, porque no 

se dan los créditos a menos de un período 
menor, no se puede dar por seis meses, 
siete meses. Además de que va haber un 
periodo de veda electoral, bajaría el pe-
ríodo para poder darlo”, acotó.

Ante esta situación, el secretario mu-
nicipal dijo que su dependencia se va a 
encargar de brindar capacitaciones a los 
emprendedores que recibieron el apoyo.

“En diciembre termina el otorgamien-
to de créditos ¿Y qué vamos hacer? Va-
mos a seguir apoyando a las empresas 
que tuvieron la oportunidad de tener el 
crédito, con el desarrollo muy puntual de 
capacitación, vamos a seguir apoyando 
el trabajo, qué necesitan, qué trámite les 
hace falta.

Reiteró que este 2023, ha sido el año 
en el que más créditos se han entregado, 
ya que, suman más de 7 mil, lo que ha 
favorecido a 35 mil personas, ya que, en 
cada establecimiento cuenta con 5 em-
pleados aproximadamente.

“Este año entregamos un número récord 
7 mil, el primer año fueron mil, y eso antici-
pó que apoyamos en general a un número 
como de 35 mil personas, pensamos que en 
un negocio tiene 5 personas, esto ha sido 
muy bueno para la microeconomía y ha ge-
nerado una mayor responsabilidad también 
en las personas”, dijo.  SILVINO CUATE

Más de 4 mil policías 
serán desplegados 
con Fuerza por Puebla
Puebla, Pue. Por la temporada decem-
brina, se implementarán la estrategia 
de seguridad Fuerza por Puebla con 
más de 4 mil elementos, donde se 
busca fortalecer las estrategias de su-
pervisión, según lo informó el Subse-
cretario de Coordinación y Operación 
Policial de la Secretaría de Seguridad 
Pública, Humberto Rivera García. 

Dijo que habrá mayor vigilancia 
en la Autopista México-Veracruz, para 
combatir el robo a transportistas, gas 
LP, y garantizar vacaciones seguras. 

Además, se implementará estra-
tegias por el Guadalupe-Reyes 2023, 
para su implementación se dispon-
drá del total del personal policial, así 
como vehículos, camionetas, motoci-
cletas, radiopatrullas, vehículos blin-
dados, unidades caninas, entre otros. 

Indicó que por parte de las autori-
dades federales tendrán participación 
la Secretaría de Marina, Guardia Na-
cional, Secretaría de la Defensa Na-
cional, más elementos municipales de 
los 217 municipios. 

Enfatizó que se busca dar seguri-
dad a las familias poblanas y visitan-
tes. Además de garantizar tranqui-
lidad a los peregrinos que visitan la 
Basílica de Guadalupe. 

Agregó que se garantizará seguri-
dad en las juntas auxiliares, sumado 
a esto habrá patrullamiento aéreo y 
terrestre en lugares con mayor con-
centración de personas. 

Se tendrá dispuesto el operativo 
Roma, en las entradas y salidas prin-
cipales de la Ciudad de Puebla, con 
puntos de control estratégicos, para 
realizar inspecciones de personas y 
vehículos, para corroborar documen-
tación. 

Dijo que habrá vigilancia en los 
acompañamientos bancarios, las per-
sonas interesadas pueden solicitarlo a 
través del 911, también se incluyen 
puntos de control estratégico en cen-
tros comerciales.  SILVINO CUATE
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Puebla, Pue- Debido a que el Primer 
Informe de Labores del gobernador, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
será el 14 de diciembre, la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política del 
Congreso del Estado, determinará ma-
ñana miércoles cuál será el orden de 
los posicionamientos de cada uno de 
los Grupos Legislativos.

El presidente del Congreso local, 
Eduardo Castillo López adelantó que 
la Glosa de este Informe se realizará 
hasta el 2024, iniciando a partir del 15 

de enero y para concluir entre las dos 
primeras semanas de febrero.

Castillo López reiteró que el Con-
greso local alista para este jueves 14 
de diciembre la realización de una se-
sión solemne, donde se recibirá a su ex 
compañero de bancada, pero ahora en 
calidad de Gobernador. 

Y es que, el morenista recordó que 
el año pasado, no se tuvo este ejercicio 
por el deceso inesperado del ex gober-
nador Miguel Barbosa Huerta.

Es importante mencionar que, el 

segundo gobernador de izquierda en 
Puebla, arribará al Congreso local a las 
9:00 de la mañana de ese 14 de di-
ciembre y posterior a eso se dirigirá al 
Auditorio Metropolitano para emitir su 
mensaje a las 12 horas.

“Aquí viene hacer su informe, en 
una sesión solemne estaremos espe-
rando al señor gobernador, aparte que 
es un gran compañero nuestro, donde 
rendirá y entregará su informe ante el 
Congreso”, dijo. 

     AURELIA NAVARRO

En 2023 ya no dio 
tiempo legalizar el 
aborto y en 2024 será 
difícil por las elecciones
Puebla, Pue. El presidente del Con-
greso local, Eduardo Castillo López 

electoral, la legalización del aborto 
tendrá que votarse “sí o sí” ese año, 
ya sea a favor o en contra, porque lo 
que resta de este 2023 simplemente 
ya no dio tiempo.

Castillo López reconoció también 
que debido a que varios de los diputa-
dos locales, casi en un 50 por ciento, 
pedirán licencia para ir en busca de 
sus aspiraciones políticas-electorales, 
los suplentes serán quienes tomen la 
decisión de aprobar o no la aborto le-
gal y gratuito en Puebla.

Precisó que el voto de quienes en 
ese momento se desempeñen como 
“diputados suplentes” no será dado al 
vapor, para evitar esto se tendrán que 
capacitar para conocer bien el tema, 
porque además no duda de que darán 
un voto pensante al ser profesionales 
y estudiosos de los temas legislativos.    

“No nos da tiempo este año -2023-, 
pero se tiene que legislar el próximo 
-2024- estoy completamente seguro 
que tendrá que ser sí o sí, ya que si se 
vota a favor o en contra, ya que si sale 
o no, ya no será tema de nosotros”.  

Eduardo Castillo rechazó que la le-
galización o no del aborto se llegue a 
politizar por ser el 2024 un año elec-
toral.

Pero además explicó que a partir 
de que se conozca en el Congreso lo-
cal cuántos de los 41 diputados loca-
les se irán, entonces se determinará 
cuando se pondrá a discusión en el 
Pleno la Ley para la Interrupción Le-
gal del Embarazo (LILE).   

-
cartó que exista algún tipo de presión 
para la aprobación de la legalización 
del aborto, además de que el Congre-
so sigue analizando el tema e infor-
mando a la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) los trabajos que 
se vienen haciendo al respecto. 

          AURELIA NAVARRO

SE REGISTRA ACADÉMICA CON MORENA PARA 
BUSCAR NOMINACIÓN POR LA ALCALDÍA DE PUEBLA
Puebla, Pue. La académica Edhali Moreno 
Cintora dio a conocer que el 70 por ciento 
de los capitalinos quieren que dentro del 
partido Movimiento Regeneración Nacio-

que encabece la candidatura a la alcaldía 
del municipio de Puebla para los comicios 
del 2024.

Por lo anterior, la académica del Tec de 
Monterrey y Anáhuac se registró dentro 
del proceso interno del partido, del que 
espera exista piso parejo para los aspiran-

dirigente estatal Olga Lucia Romero.
Para lograr esto, la aspirante académica 

sostuvo que ya ha dialogado con quienes 
estará compitiendo por este espacio, la ac-
tual diputada local del Partido del Trabajo 
(PT), Nora Merino Escamilla y la ex edil 
Claudia Rivera Vivanco, de quienes dijo res-
petar como mujeres dentro de la política, 
pero ahora los capitalinos quieren ver en el 
Ayuntamiento de Puebla una “ciudadana”.

Edhali Moreno precisó que se ha reu-
nido con la misma Claudia Rivera y Nora 
Merino así como con el coordinador es-
tatal de los comités en defensa de la 4T, 
Alejandro Armenta Mier y el diputado fe-
deral Alejandro Carvajal Hidalgo, entre 
otros aspirantes para dar a conocer sus 
aspiraciones y hasta ahora ha sido bien 

se actualmente como regidor de Industria 
y Comercio dentro de la actual administra-
ción de José Huerta Espinosa y por lo cual 
busca dar continuidad al partido Morena.

Aguilar Sarao destacó que su aspi-
ración no está ligada a un interés políti-
co-personal, por el contrario, la intención 
es lograr que al interior del estado la ma-
yoría de los municipios sigan siendo en-
cabezados por la Cuarta Transformación.

próximo alcalde de Tepeaca por Morena, 
está respaldada por comerciantes, depor-
tistas, empresarios, artesanos, profesio-
nistas, estudiantes y líderes sociales.

“Muchos políticos en varias posiciones 
no responden al llamado de las necesida-
des, cometen errores y no permiten que 
se incluyan los jóvenes en tareas cuan-
do estos tienen la capacidad”, expuso al 
reconocer que en la actualidad el mayor 
grupo productivo de la región está enca-
bezada por jóvenes.

Precisó que el estar dentro de una car-
tera como regidor le ha permitido darse 
cuenta que muchos de los gobernantes 
no responden a las necesidades de los lu-
gareños, por ello su intención de quedar 
al frente de la siguiente administración 
del Ayuntamiento de Tepeaca para dar 
continuidad al progreso.  AURELIA NAVARRO

recibida sin ninguna clase de recelo.
-

toral de la ciudad es algo que la ciuda-
danía tendrá que decidir, y reconocer 
que Edhali Moreno se haya inscrito como 

cuenta es porque el 68.8 por ciento de 
-

ferente a los políticos de siempre. Soy la 

EN TEPEACA TAMBIÉN SE APUNTAN
Por otra parte, bajo las siglas del partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Mo-

se registró en el proceso interno para ir 
por la candidatura a la alcaldía del muni-
cipio de Tepeaca.

-
cha de negociación”, esto al desempeñar-



En las últimas 
semanas, SSP detiene 
a 52 probables 
delincuentes

Destaca la captura de 
un excolaborador con un 
mandamiento judicial vigente 
por actividades ilícitas que 
afectaron el patrimonio de la 
dependencia

CUAUTLANCINGO, Pue.- Derivado de 
diversas labores operativas, el gobier-
no presente de Sergio Salomón detu-
vo a 52 personas entre el 06 de no-
viembre y el 04 de diciembre, informó 
el secretario de Seguridad Pública, 
Daniel Iván Cruz Luna.

El funcionario destacó que, en 
coordinación con autoridades de Ta-
basco, fue capturado Adrián N., ex-
integrante de la SSP y quien tenía 
vigente un mandato judicial por diver-
sas actividades ilícitas que afectaron 
el patrimonio de la institución.

También informó que, en conjunto 
con la Organización Internacional de 
Policía Criminal (INTERPOL), fue posi-
ble ubicar a Raúl N., alias “El Chiquilín”, 
quien contaba con una orden de apre-

violación y privación ilegal de la libertad.
De igual forma destacó el asegu-

ramiento de Zurissaddaid N., alias 

operadora de la banda de “El Gabo” y 
quien presuntamente encabezaba los 
cobros ilegales, así como la distribu-
ción de sustancias ilícitas en diversos 
mercados de la capital. Además, en 
los municipios de San Martín Texme-
lucan y San Matías Tlalancaleca, la 
Policía Estatal detuvo a seis varones 

personas migrantes.
Finalmente, Cruz Luna compartió 

que fueron detenidos 14 hombres 
por delitos contra la salud, 10 por de-
tentación de vehículo con reporte de 
robo, nueve por portación de arma de 
fuego sin licencia, dos por robo, uno 
por robo de hidrocarburo, uno por pri-
vación ilegal de la libertad, uno por 
robo de vehículo en grado de tentati-
va, uno por homicidio, uno por lesio-
nes y otro más por violencia familiar.

 REDACCIÓN
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Fortalece SEP trabajo académico 
de directivos, docentes y 
supervisores de Educación Especial

Del 05 al 08 del mes en curso, recibirán conferencias y 
talleres denominados “Jornadas de inclusión”

CIUDAD DE PUEBLA, Pue. – Con el pro-
pósito de capacitar a supervisores, direc-
tores y docentes de Educación Especial, 
para que mejoren su desempeño al otor-
gar acompañamiento, reconocimiento 
y aceptación en alumnos con diferentes 
discapacidades, el gobierno presente de 
Sergio Salomón, a través de la Secretaría 
de Educación, inició una serie de jorna-
das y conferencias denominados “Jorna-
das de Inclusión” y “Ciclo de conferencias 
para docentes que atienden a niñas, ni-
ños y adolescentes con aptitudes sobre-
salientes”.

 Para fortalecer los procesos de ense-
ñanza-aprendizaje en alumnos que pre-

sentan alteraciones en la comunicación 
y patrón de conductas restringidas y re-

atención-hiperactividad, alteraciones de 
la atención y modelos de intervención, la 
dependencia apoya en la preparación del 
personal para que logren en la comunidad 
escolar aprendizajes de inclusión, además 
de sensibilizar y proporcionar atención 
adecuada a la población que requiere de 
los servicios de Educación Especial.

 Estas actividades se llevarán a cabo 
del 05 al 08 del mes en curso y partici-
parán 650 trabajadores que atienden a 
estudiantes con aptitudes sobresalientes 
(que se destacan en los ámbitos humano: 

artístico o de acción motriz), inscritos en 
las unidades de Servicios de Apoyo a la 
Educación Regular (USAER).

 Otro de los objetivos de esta actividad 
es promover los derechos y el bienestar de 
las personas con discapacidades en todos 
los ámbitos de la sociedad, así como hacer 
conciencia entre la población sobre su si-
tuación en todos los aspectos de la vida po-
lítica, social, económica y cultural; esto en 
el marco del “Día Internacional de las Per-
sonas con Discapacidad” (03 de diciembre).

 Con estas iniciativas, el gobierno 
estatal refrenda su compromiso con las 
personas que presentan alguna discapa-
cidad, procura su bienestar y fomenta la 
inclusión y representación en la entidad. 

 REDACCIÓN

ANUNCIA GOBIERNO DE PUEBLA OPERATIVO 
DE SEGURIDAD GUADALUPE-REYES

Del 05 de diciembre de 2023 al 
06 de enero de 2024, más de 4 mil 
elementos de la Policía Estatal 
robustecerán la vigilancia .

CUAUTLANCINGO, Pue.- Con el objetivo 
de velar por la tranquilidad de las y los 
habitantes de los 217 municipios de Pue-
bla, turistas locales, nacionales e interna-
cionales, el gobierno presente de Sergio 
Salomón, a través de la Secretaría de Se-
guridad Pública  (SSP), anunció la puesta 
en marcha el operativo Guadalupe-Reyes.

Desde el Complejo Metropolitano de 
Seguridad, el subsecretario de Coordina-
ción y Operación Policial, Humberto Rive-

ra García informó que a partir del 05 de 
diciembre de 2023 y hasta el 06 de enero 
de 2024, la SSP desplegará más de 4 mil 
elementos para robustecer las labores de 
vigilancia en carreteras, zonas limítrofes 
con otras entidades, bancos, centros co-
merciales, lugares de atracción turística y 

Destacó que, como parte de esta es-
trategia, elementos de la Policía Estatal 
instalarán puntos de control estratégicos 

para inhibir la comisión de delitos y brin-
darán acompañamiento a los grupos de 
peregrinos que transiten por autopistas 
con dirección a la Basílica de Guadalupe y 
de regreso a sus lugares de origen.

Finalmente, durante las labores operati-
vas, policías estatales adscritos a las direc-
ciones de Operaciones Policiales; de Pro-
tección Ciudadana y Atención al Delito; de 
Policía Estatal Bomberos; de Policía Estatal 
Turística, así como del Área de Seguridad y 
Proximidad de Caminos, estarán coordina-
dos con las secretarías de Marina (SEMAR) 
y de la Defensa Nacional (SEDENA), Guar-
dia Nacional (GN), y policías municipales.

La Secretaría de Seguridad Pública re-
cuerda a la población que, ante cualquier 
situación que represente un riesgo, pue-
de comunicarse al número de emergen-
cias 9-1-1.  REDACCIÓN
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Capturan a integrantes 
de “La Banda del Gato”; 
robaban en el RUTA
Puebla, Pue- La Secretaría de Seguri-
dad Ciudadana (SSC) logró la detención 
de tres integrantes de “La Banda del 
Gato”, grupo criminal dedicado al robo 
a transporte público y a transeúnte.

Policías municipales adscritos a la 
Zona Centro Histórico, lograron la deten-
ción de Aarón “N.” de 39 años de edad, 
Diana “N.” de 28 años de edad y Jazmín 
“N.” de 27 años de edad, quienes fueron 

responsables de desapodéralos de sus 
pertenencias, a bordo de la Red Urbana 
de Transporte Articulado (RUTA).

La detención se logró a la altura 
de la avenida 8 Oriente de la colonia 
Centro Histórico. En esta acción, se re-
cuperaron equipos de telefonía celular, 
propiedad de las víctimas.

Labores de inteligencia permitieron 

miembros de “La Banda del Gato”, célu-
la delictiva asociada al robo a transporte 
público y a transeúnte, principalmen-
te en las colonias La Loma, El Refugio, 
Centro Histórico y el Barrio de Santiago.

Por lo que, fueron presentados ante 
la autoridad correspondiente para ini-
ciar con las investigaciones correspon-
dientes, por lo que, en caso de recono-

formalizar su denuncia ante la FGE.
 REDACCIÓN

San Andrés Cholula, iniciaron 
los jaloneos panistas por la 
sucesión municipal

Comerciantes del mercado en Texmelucan demandan seguridad

Hallan a una mujer 
decapitada en Periférico 
Ecológico, cerca del 
Penal de San Miguel
Puebla, Pue. Hallan a una mujer deca-
pitada en el Periférico Ecológico en la 
zona del Penal San Miguel.

caminaban por el lugar, el cual se en-
cuentra acordonado por parte de la Po-
licía Municipal de Puebla.

En el lugar ya se encuentran agen-
tes ministeriales y peritos de la Fisca-
lía de Puebla que realizan las primeras 
investigaciones. Asimismo, están en 
espera de la llegada de personal de Se-
mefo para el levantamiento del cadáver.

El cuerpo de la mujer se encontraba 

cabeza, la testa se encontraba a unos 
10 metros de distancia del cuerpo, la 
mujer tiene aproximadamente entre 30 
y 35 años de edad.  REDACCIÓN

Puebla, Pue- El aspirante a la alcaldía de 

a su Partido Acción Nacional (PAN), que 
para elegir candidato se instale un Cen-
tro de Votación y que el proceso interno 
sea mixto, libre, democrático y sin im-
posiciones.

Del interés de la presidenta del DIF en 
San Andrés, Lupita Cuautle Torres para 
postularse si el espacio es reservado para 
una mujer, o del actual alcalde, Edmundo 

-

netl pidió a ambos tomar una decisión 
congruente.

Pero recordó que, en el proceso elec-
toral pasado, el propio Edmundo Tlate-

sean los mil 84 militantes panistas que se 
tienen en la región los que decidan quién 
será su candidato.

El ex dirigente del PAN en San Andrés 
-

gente estatal del partido, Augusta Díaz de Ri-
vera para que se evite cualquier “imposición”.

“Queremos un proceso libre, democrá-
tico que todos los que tienen una aspira-

que en la elección pasada, donde Edmun-

militancia, cerró la Vía Atlixcáyotl donde 
se pidió también se respetara la instala-
ción de un Centro de Votación donde se 

 AURELIA NAVARRO

San Martín Texmelucan, Pue. Comercian-
tes del mercado Domingo Arenas, en el 
municipio de Texmelucan, demandaron 
mayor seguridad, luego de que se regis-
traron un intento de asalto contra uno de 
sus compañeros.

Durante la reunión, los comerciantes 
mostraron su molestia ante este nuevo 

necesidad de que se garantice la seguri-
dad de los comerciantes como de los que 
ingresan al municipio a realizar la entrega 

de mercancía. Bajo este contexto exigie-
ron la presencia permanente patrullas.

No obstante, más autoridades solici-
taron que los comerciantes se sumen a 
las labores de vigilancia y se acordó que 
además de los rondines de vigilancia de la 
policía, se les darán silbatos a los “viene, 
viene”, que operan a las fueras del merca-
do para que en caso de notar algo extra-
ño se emita una alerta y así poder actuar.

En relación al intento de robo, se dijo 
que los delincuentes golpearon al comer-
ciante, para despojarlo de su camioneta, 

sin embargo, en afectado logró escapar y 
pedir ayuda.

Derivado de ello, los locatarios convoca-
ron a una reunión a la que asistieron el se-
cretario de Gobernación, Seguridad Pública 
y la Mesa Directiva del mercado representa-
dos por David Alvarado, José Luis Álvarez y 
Miguel Ángel Juárez, respectivamente.

Adicionalmente se acordó imponer 
sanciones a los comerciantes que exce-
dan el tiempo de descarga, aparten lu-

 CAROLINA GALINDO
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EL OBJETIVO DE CREAR FÁRMACOS A BASE DE MATERIA FECAL ES MEJORAR 
LA SUPERVIVENCIA DE LOS PACIENTES CON CÁNCER Y SU RESPUESTA A LAS 

INMUNOTERAPIAS.

POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN
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L
as empresas biofarmacéuticas incursionan cada 
vez más en la creación de fármacos a base de 
materia fecal, aprovechando los miles de millones 
de microorganismos que habitan en el intestino 
humano. Un ejemplo de ello es el de la compañía 
biotecnológica francesa MaaT Pharma.

La empresa tiene una nueva planta en la región de 
Lyon, la más grande de Europa dedicada exclusivamente a 
medicamentos a base de microbiota (conjunto de microor-
ganismos) que se encuentran en la materia fecal.

El objetivo es mejorar la supervivencia de los pacientes 
con cáncer y su respuesta a las inmunoterapias, restauran-
do su microbiota dañada por los tratamientos intensivos. 

            
MAAT013, UNO DE LOS FÁRMACOS 
HECHO CON MATERIA FECAL
La planta está trabajando en un medicamento llamado 

para tratar una enfermedad rara de rechazo que ocurre 
tras un trasplante de células madre en cánceres de sangre 
y que puede provocar la muerte. 

Los primeros resultados del ensayo se esperan a me-
diados de 2024, pero el medicamento ya está disponible 
en varios países europeos para personas que lo necesitan 
con urgencia. 

La farmacéutica espera comercializar 9,000 dosis anua-
les de este medicamento. La compañía recibe los excre-
mentos en una especie de orinales a medida que le propor-
ciona una compañía de recolección en la región de Nantes. 

La materia fecal llega en tren y en camión a la planta, 
en cajas criogénicas a 5 °C y que se procesan a más tardar 
72 horas después de haber sido producida.  El objetivo es 
mezclar las heces de los donantes para obtener la llama-
da “médula sustancial”, una microbiota rica y variada que 
luego se vuelve a inyectar a los pacientes en el hospital 

por vía rectal, como un enema, para recolonizar su sistema 
digestivo y restaurar su microbiota alterada. 

LOS DONANTES PARA CREAR FÁRMACOS 
CON MATERIA FECAL
De los 3,000 voluntarios que completan el formulario para 
hacer una donación de materia fecal, “solo 30 cumplen 
con los criterios de buena salud digestiva y salud mental”, 
explica la responsable de producción de la planta, Cécile 
Billa-Nys, que recuerda que existe un vínculo entre la salud 
mental y la microbiota.

“Es como para la donación de sangre pero un poco más 
avanzado”, apunta. Los donantes, reclutados a través de 
las redes sociales y en los campus universitarios unas se-
manas antes del inicio de la producción, deben someterse, 
para recibir una compensación, a “análisis de sangre cada 
60 días y análisis diarios de heces” a medida que avanza 

-
ferentes” en los excremento, explica Caroline Schwintner, 
directora de desarrollo tecnológico de Maat Pharma. 

FÁRMACOS EN CÁPSULAS
-

pecto visual del material biológico y luego se agrega un 
diluyente para proteger las bacterias durante la congela-
ción. La sustancia se distribuye en bolsas que se colocan 
en una incubadora a 5 °C y luego se congelan.

La farmacéutica también está estudiando la posibilidad 
de poner el medicamento en cápsulas (MaaT033) para me-
jorar la supervivencia de pacientes con cánceres de sangre 
y con la enfermedad de Charcot. Por su parte, la farma-
céutica Exeliom Biosciences está desarrollando un fármaco 

-
libacterium prausnitzii, considerada como la “bacteria es-
trella del intestino”.  N
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El Instituto Nacional de Migración 
(INM) suspenderá las deporta-
ciones y traslados de migrantes 
sin documentos por la falta de 
recursos económicos, en medio 

de un año que está batiendo todos los ré-
cords tanto de paso de migrantes por Mé-
xico, detención de personas sin papeles, 
así como de solicitantes de asilo y refugio.

 De acuerdo con un cable de la agen-
cia de noticias AP, las suspensiones fueron 
ordenadas por el titular del INM, Francis-
co Garduño, a través de un memorando 
interno fechado el pasado 1 de diciembre. 
La agencia estadounidense señaló en el 
cable que la autenticidad del documento 

del INM que solicitó anonimato porque no 
estaba autorizado a hablar del tema. 

Animal Político consultó al respecto al 
Instituto Nacional de Migración, y éste 
corroboró que, en efecto, “se trata de un 
documento interno que es auténtico”. 

 Cabe recordar que para este 2023, 
el INM tiene un presupuesto aprobado 
de más de 1 mil 700 millones de pesos, 
mientras que para 2024, recientemente 
los legisladores solicitaron en el proyec-
to de presupuesto algo más de 1 mil 900 
millones de pesos. 

 La suspensión de detenciones se da 
en un año que está batiendo todos los 
récords de capturas de migrantes sin do-
cumentos en México.

De acuerdo con datos de la Unidad 
de Política Migratoria, que depende de la 
Secretaría de Gobernación, hasta octubre 
de este 2023 suman 588 mil 626 migran-
tes detenidos en territorio nacional; hasta 
117 mil 217 detenciones más que en todo 
2022, que ya era año récord, y casi 279 
mil más –un 90% al alza– que en 2021, el 
primer año de la postpandemia. 

 Además de las detenciones, este 2023 
también está siendo récord de solicitudes 
de asilo en el país. 

El pasado 20 de septiembre, Animal 
Político publicó que en apenas 8 meses 
las solicitudes de refugio ya habían sobre-
pasado las 100 mil y que, probablemen-
te, sobrepasarán las 150 mil peticiones, lo 
cual rebasaría por mucho el récord histó-
rico de las casi 130 mil solicitudes que se 
registraron en 2021. 

Este medio también publicó que, a 
pesar de estas cifras récord y de que en 
múltiples puntos de las fronteras norte y 
sur se están viviendo escenas dramáticas 
de migrantes y solicitantes de asilo en 
las calles y sin atención humanitaria, el 
presupuesto que Hacienda pidió para la 
Comisión Mexicana de Ayuda a los Refu-
giados (COMAR) en 2024 es de apenas 
51 millones de pesos, lo que representa 
hasta 40 veces menos de lo que se desti-
nará al INM. 

Asimismo, el pasado 3 de diciembre 
Animal Político publicó que en la Ciudad 
de México, donde en años pasados era 
muy poco común ver a personas migran-
tes transitando, los albergues tanto de la 
sociedad civil como los gubernamentales 
están saturados, lo que está provocando 
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que muchas personas se queden en las que muchas personas se queden en las 
calles o en albergues improvisados. calles o en albergues improvisados. 

Uno de esos albergues está en la Al-Uno de esos albergues está en la Al-
caldía Venustiano Carranza, muy cerca caldía Venustiano Carranza, muy cerca 
de la terminal de autobuses ADO, donde de la terminal de autobuses ADO, donde 
migrantes y vecinos hicieron ‘mancuerna’ migrantes y vecinos hicieron ‘mancuerna’ 
para abrir un espacio con normas de lim-para abrir un espacio con normas de lim-
pieza y de convivencia, algo insólito en pieza y de convivencia, algo insólito en 
tiempos de detenciones masivas, xenofo-tiempos de detenciones masivas, xenofo-
bia y racismo.bia y racismo.
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LA SUSPENSIÓN DE DETENCIONES SE DA EN UN AÑO 
QUE ESTÁ BATIENDO TODOS LOS RÉCORDS 

DE CAPTURAS DE MIGRANTES SIN DOCUMENTOS EN MÉXICO.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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